

Un estudio presentado en Montmeló demuestra que la mujer sigue llevando las principales cargas en el hogar

## ¿Quién trabaja en casa?

SARA RAMON

La mujer de hoy en día sigue acarreado la responsabilidad de las tareas domésticas. Esa es la conclusión a la que ha llegado el estudio encargado por la Fundació Jaume Bofill, presentado el jueves 9 de marzo en Montmeló por **Cristina Sánchez**, vecina de la población y socióloga de la Universidad de Girona. Esta fundación privada se encarga desde los años 70 de estudiar todo aquello que es fundamental en la vida de los catalanes. Con el título "¿Quién trabaja en casa?", esta doctora mostró a los asistentes al acto los resultados de un estudio, realizado a más de 5.000 familias catalanas, sobre las desigualdades en el reparto de las tareas del hogar según el sexo.

Según explicó el tópico de que la sociedad está evolucionando y que actualmente las tareas domésticas no recaen únicamente en la mujer es falso. Las mujeres siguen teniendo la responsabilidad de las tareas domésticas, que no sólo consisten en las faenas puramente mecánicas, también incluyen el cuidado de los otros miembros de la familia y la responsabilidad de que no les falte de nada, tanto materialmente como psicológicamente.

Las tareas del hogar, lejos de tener poca importancia, constituyen una de los trabajos más importantes de nuestra sociedad. Según explicó la doctora Sánchez ser una "maruja" no tiene porque avergonzar a nadie, es más, sin la tarea realizada en casa "no habría vida". Según revela el estudio realizado, en el que se ha entrevistado a todos y cada uno de los miembros de las distintas familias, sólo en un 10% de los hogares catalanes la corresponsabilidad de tareas del hogar es equitativa en la pareja. Se trata de una cifra realmente alar-



Presentación del estudio de Fundació Jaume Bofill.

mante ya que se extiende por todos los sectores de la sociedad.

Lo mismo sucede en cuanto a los hijos de las parejas, de una comparación realizada en todas las casas en las que había un hijo y una hija se desprende, además de que los hijos no colaboran casi nada en las tareas del hogar, que las hijas participan más del doble que sus hermanos en estos menesteres. Como aclaró la socióloga, esto implica que las generaciones del futuro actuarán en relación con lo que han visto en su casa y el problema del mal reparto de tareas se pueda perpetuar en nuestra sociedad.

Las edades en las que este tema crea más conflicto son entre los 34 y los 50 años, especialmente con la llegada de los hijos a la pareja. La carga que representa la jornada doble en las mujeres hace que sus dificultades para acceder a un buen puesto de trabajo o de ascender en sus cargos sean muy elevadas. Este es un problema que parece estancado en pleno siglo XXI.

Los hombres, en general, tienen una visión distorsionada de lo que es el trabajo en casa, para el estudio se ha consultado tanto a ellas

como a ellos, y pese a que la mayoría reconoce que su mujer realiza muchas más tareas que ellos, a la hora de evaluar la cantidad de trabajo realizado les parece que llevan a cabo mucho más de lo que realmente hacen. La doctora Sánchez aclaró que esto es debido a la concepción de los varones del trabajo en el hogar, para ellos poner la mesa y sacar la basura representa el 30% del total a realizar, ya que no son conscientes de que "se tiene que lavar la funda del sofá o encargarse de quitar el polvo de encima de los armarios", ejemplificó.

Pero cabe recordar que este problema es debido a la diferente evolución que han experimentado mujeres y hombres a lo largo del siglo XX, ellas se han incorporado al mundo laboral y además han tenido que seguir cargando con la faena diaria que conlleva cuidar una casa y de todos los miembros de la familia. En cambio, para ellos todo sigue igual, así que igualdad en las tareas del hogar pasa por un cambio mentalidad, no se trata de que ellos colaboren en casa, sino de que se encarguen de ella igual que las mujeres.

POR LA BOCA MUERE EL PEZ...

## EL PLAN ESPECIAL DE PALOU

"Volem expressar també la nostra preocupació pel fet que, a hores d'ara, no s'hagi plantejat encara el Pla Especial de Palou, Pla Especial que s'ha de fer garantint la participació d'aquelles persones que viuen i treballen a Palou, però també amb el consens i la participació de les forces polítiques i del teixit associatiu del conjunt de la ciutat. Afrontar aquest debat és imprescindible per resoldre tensions que avui s'estan acumulant sobre el Pla de Palou"

Este párrafo del manifiesto es del verano de 1994 y estaba firmado por toda una pléyade de partidos políticos, sindicatos y asociaciones vecinales de Granollers, vean sino: **ERC, IC, PSC, CC.OO, UGT, AA.VV. Can Bassa, AA.VV Sota el Camí Ral, AA.VV Granollers-Centre, AA.VV. Congost, Associació de Dones Demà, JERC, JSC y Joves amb Iniciativa.**

El destinatario era el gobierno municipal de CiU.

Ese Plan Especial de Palou se empezó a redactar seis años más tarde, para entonces el gobierno de la Generalitat cambiaba la política urbanística y se hacía mucho más restrictiva, por lo que el Plan Especial de Palou que se presentó con el acuerdo de los vecinos y propietarios fue desestimado.

Sin Plan Especial particular, Palou ha quedado como zona no urbanizable en el nuevo Plan, y por lo tanto se queda como estaba.

Entonces, hace once años, los 'abajo firmantes' pedían que el desarrollo futuro de Palou se tenía que hacer "garantizando la participación de aquellas personas que viven y trabajan en Palou". Evidentemente, la referencia no puede ser otra que los vecinos y propietarios. ¿Qué es lo que defiende la Associació de Propietaris de Palou y la Associació de Veïns de Palou? ¿Tiene que ver con la filosofía que animaba a los firmantes del manifiesto parcialmente reproducido, crítico con el gobierno municipal de entonces? Preguntas que se contestan por sí solas, porque *Por la boca muere el pez.*

HEMEROTECARIO

## Joan Soler i Moles

De Santa Maria de Palautordera ens ha deixat per sempre el dia 9 de març

Els amics i companys de Convergència democràtica de Catalunya el tindrem sempre en el nostre record.

**C.D.C.  
Vallès Oriental**